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Niederschrift   
 
über die Einwohnerversammlung in Börthen 

 
Datum, Uhrzeit: 27.10.2015, 19:00 Uhr bis  20:20 Uhr 
Ort:   Gasthaus "Detscherstube", Börthen 
   Hauptstraße 20 a, Neustadt an der Orla 
 
TAGESORDNUNG: 
 
Öffentlich: 
 
1. Kontrolle der Niederschrift vom 21.10.2014 
2. Information über wichtige Stadtangelegenheiten 
3. Anfragen der Einwohner 
 
Anwesenheit: 
 
1. Beigeordneter 
Herr Ralf Weiße 
 
Stadträte 
Herr Thomas Hofmann 
Herr Dr. Dieter Rebelein 
Herr Udo Schedlinski 
 
Kontaktbereichsbeamter Neustadt an der Orla 
Herr Jahnich 
 
Verwaltung 
Frau Heike Jansen-Schleicher (Amtsleiterin Hauptamt) 
Herr Jörg Launer (Amtsleiter Bauamt) 
Frau Simone Schmidt (Schriftführerin) 
 
Zur heutigen Einwohnerversammlung sind ca. 20 Einwohner anwesend. 
 
 
TOP 1:  Kontrolle der Niederschrift vom 21.10.2014 

 
Herr Weiße nennt die angesprochenen Angelegenheiten aus der vergangenen Sitzung. Neue 
Festlegungen wurden nicht getroffen. 
 
 
TOP 2:  Information über wichtige Stadtangelegenheiten 

 
Herr Launer informiert über die aktuellen Hoch- und Tiefbaumaßnahmen im Stadtgebiet.  
Bezüglich der in Börthen durchgeführten Baumaßnahmen nennt er den 3. Bauabschnitt, 2. Teil-
abschnitt, der Hauptstraße und den neu angelegten Spielplatz, welcher fast fertiggestellt ist. Es 
bedarf noch einiger Bepflanzungen und der TÜV-Abnahme. 
 
Frau Jansen Schleicher verweist auf vermehrte illegale Müllablagen und Graffitischmierereien 
im Stadtgebiet und bittet dahingehend die Bürger um Mithilfe bei der Aufklärung der Straftaten. 
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Aufgrund der Änderung des Bundesmeldegesetzes hat jeder Vermieter bei Bezug einer Miet-
wohnung dem Mieter eine Wohnungsgeberbestätigung auszuhändigen. Des Weiteren informiert 
sie, dass das nächste Fünf-Städte-Treffen über das Himmelfahrtswochenende in Oostduinkerke 
stattfindet. Interessenten können sich über das Kulturamt anmelden. 
 
 
TOP 3:  Anfragen der Einwohner 

 

1.  Baumausschnitt 
Herr Stemmler gibt den Hinweis, dass die Eichen gegenüber dem 
Grundstück Hauptstraße 47 viel Totholz aufweisen und somit eines 
Ausschnittes bedürfen. Er verweist auf die Verkehrssicherheits-
pflicht der Stadt. 

V: Ordnungsamt 

2.  Reinigung der Straßen 
Eine Bürgerin verweist darauf, dass die Hauptstraße in sehr unre-
gelmäßigen Abständen durch die Kehrmaschine gereinigt werde. 
In anderen Orten erfolgen kurzfristige Haltverbote, um die gesamte 
Straße reinigen zu können. 
Herr Launer informiert, dass die Straßenreinigung in der Regel 
über Tourenpläne erfolgt.  
 Herr Launer sichert eine Klärung zu. 
Herr Stemmler weist darauf hin, dass die Straßenreinigung auch 
am Gehweg entlang der Stützmauer zum Teich erfolgen sollte. 
Auf die Anfrage eines Bürgers, ob die Pflasterflächen auch durch 
die Kehrmaschine gereinigt werden, teilt Herr Launer mit, dass 
dies technisch nicht möglich sei.  

V: Ordnungsamt 

3.  Verkehrsangelegenheiten/Geschwindigkeitskontrollen 
Einige Bürger verweisen auf Geschwindigkeitsübertretungen von 
Fahrzeugführern innerhalb der Ortschaft, insbesondere durch 
LKW.  
Zu diesem Thema macht der Kontaktbereichsbeamte, Herr 
Jahnich, Ausführungen: Innerhalb von Börthen wurden mehrere 
Messungen durchgeführt, jedoch konnten nur geringe Verstöße 
festgestellt werden. Er bittet um Angabe der Zeiträume, in welchen 
gehäuft Geschwindigkeitsübertretungen auftreten. Weiterhin be-
steht auch die Möglichkeit, eine Anzeige bei den Kontaktbe-
reichsbeamten (unter Angabe von Datum, Uhrzeit, amtliches 
Kennzeichen, Zeuge) vorzunehmen. Der Fahrzeugführer erhält 
dann eine Anhörung zum Sachverhalt. 

 

4.  Parken entlang der Hauptstraße  
Eine Bürgerin kritisiert, dass in der Hauptstraße vermehrt ein ver-
kehrswidriges Parken auf dem Gehweg erfolgt. Herr Jahnich teilt 
mit, dass hierfür eine Anzeige bei dem Ordnungsamt erfolgen 
kann. Herr Weiser erläutert die gesetzlichen Grundlagen zum Par-
ken auf dem Gehweg, welches nur bei einer entsprechenden 
Kennzeichnung mit VZ gestattet ist. Ansonsten kann auf der Stra-
ße geparkt werden, wenn eine Durchfahrtsbreite von 3 m gegeben 
ist und andere Verbote nicht dagegen sprechen. Herr Launer weist 
darauf hin, dass die Hauptstraße mit einer Straßenbreite von 5,50 
m ausgebaut wurde und somit ein Parken möglich ist. Ein Bürger 
teilt mit, dass ein Durchfahren oft aufgrund des beidseitigen Par-
kens erschwert wird. 
Die Bürger sprechen sich dafür aus, generell ein Parken auf der 
Hauptstraße zu untersagen. 
 Die Parksituation sollte kurzfristig geklärt werden. 

V: Ordnungsamt 
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5.  Spielplatz 
Ein Bürger fragt an, weshalb sich die Kosten für die Einrichtung 
des Spielplatzes halbiert haben. Herr Launer informiert, dass die 
Ausschreibung eine geringere Summe ergeben habe. Die Anfrage 
des Herrn Schlegel, ob der Spielplatz verschlossen werde, ver-
neint Herr Launer. Die Umzäunung wurde zur Sicherheit der Kin-
der angebracht. 



6.  Straßenschäden 
Ein Bürger verweist auf Straßenschäden in der Krautgasse und  
am Sandweg, insbesondere an der Bankette. Herr Launer favori-
siert eine Straßensanierung analog der Goethestraße. Instandset-
zungsarbeiten sind im nächsten Jahr im Lichtenauer Weges vor-
gesehen.  

V: Bauamt 

7.  Mängelmeldungen 
Seit dem Unwetter im August sind folgende Abläufe verstopft: 
- Wasserrinne Sandweg 
- Gully an der Hohle und am Grundstück Sachse. 
Herr Launer informiert in diesem Zusammenhang, dass die Gullys 
zweimal jährlich gereinigt werden. 

V: Bauamt 

8.  Straßenbaumaßnahme Hauptstraße, 3. BA 
Ein Bürger fragt an, ob sich die Baukosten für die Straßenbau-
maßnahme erhöht haben. Herr Launer informiert, dass sich die 
Kosten im Rahmen der Kalkulation bewegen. Die Unterlagen kön-
nen zu den Sprechzeiten der Verwaltung eingesehen werden. Für 
die Berechnung der Straßenausbaubeiträge fehlt noch die 
Schlussrechnung seitens der Baufirma. 

 

9.  Dorfteich Börthen 
Herr Weiser spricht den schlechten Wasserzustand und sieht eine 
Ursache an dem Ablauf des Wassers. Herr Launer schlägt vor, bei 
Ablassen des Teiches den Teichmönch anders anzuordnen. 

V: Bauamt 

 
Der 1. Beigeordnete beendet die Einwohnerversammlung gegen 20:20 Uhr. 
 
 
 
Weiße Schmidt  
1. Beigeordneter    Schriftführerin 
 
Verteiler: 
Bürgermeister, Amtsleiter, Büro des Stadtrates (z. d. A.) 

 


